

PERIODO
PRESIDENCIAL
000386
ARCHIVO

FRANJA T.V.

LA CAMPAÑA DEBE RETOMAR LA OFENSIVA
PARA ASEGURAR UNA VICTORIA HOLGADA,
CONDICION INDISPENSABLE PARA
UNA TRANSICION PACIFICA
Y UN GOBIERNO DEMOCRATICO EFICAZ.

HAY QUE REAFIRMAR EL PERFIL DE LA CAMPAÑA
Y DE ESE MODO REPLANTEAR LOS TERMINOS DE LA ELECCION
Y EL SIGNIFICADO DE LOS ADVERSARIOS.

HAY QUE PRECISAR EL SIGNIFICADO DE LAS
"BASES PROGRAMATICAS"
EN ASPECTOS SENSIBLES PARA EL ELECTORADO.

HAY QUE DEMOSTRAR QUE EL DE AYLWIN
SERA EL GOBIERNO DE
LA PAZ SOCIAL, LA ESTABILIDAD Y EL DESARROLLO
PORQUE REUNE A LOS TECNICOS MAS CAPACITADOS
Y CUENTA CON EL APOYO DE LA GENTE.

HAY QUE CONSOLIDAR LA IMAGEN DE TRIUNFO,
DESCARTANDO TODA POSIBILIDAD DE SEGUNDA VUELTA.

HAY QUE AFIRMAR LA PRESENCIA Y AUTORIDAD
DE PAA,
EL PRESIDENTE
DE TODOS LOS CHILENOS,
A TRAVES DE TODOS LOS MEDIOS
A NUESTRO ALCANCE.

NUEVE MILLONES DE CHILENOS ESTARAN VIENDO LA FRANJA.
ES LA GRAN OPORTUNIDAD PARA TRANSMITIR NUESTRO MENSAJE.
HAY MUCHAS EXPECTATIVAS; NO PODEMOS FALLAR.

1. - OBJETIVO

Poner al candidato en la primera plana, pues la gente ya lo ha ungido Presidente.

La imagen de Aylwin debe ir adquiriendo una presencia preeminente. Los adversarios tratan de "sacarlo de la cancha" y reemplazarlo por los "17 concertados" y los comunistas: nosotros debemos ponerlo en el centro de todo.

El partió como representante de la gente; ahora la gente se representa en él; es la figura emblemática de la unidad, de la reconciliación, del reencuentro.

Lo anterior significa transformar los mensajes de la campaña en atributos del candidato.

- * Siente cariño por la gente: es cálido, acogedor, escucha, siente, es familiar, de clase media.
- * Une a Chile: sana, es justo, es honesto.
- * Da seguridad: sabe, tranquilo, experiencia, culto, prudente, sereno
- * Es un presidente humano

**AYLWIN ES
LA OPORTUNIDAD DEL REENCUENTRO**

DEL REENCUENTRO
ENTRE LOS CHILENOS,
DE LA AUTORIDAD CON LA PARTICIPACION
DEL CRECIMIENTO ECONOMICO CON LA JUSTICIA SOCIAL,
DE LA VERDAD CON LA JUSTICIA,
DE CHILE CON EL MUNDO.

**BUCHI ES
LA PERPETUACION DE LA DIVISION**

Esta nueva fase de la campaña se iniciará con la Franja, pero será respaldada por prensa, radio, etc. Es indispensable la congruencia entre lo que está diciendo el candidato, la campaña en prensa y radio, la Franja y los medios.

2.- LA PARTICIPACION DE PAA

Se tienen previstas breves intervenciones (no mas de 2 min.) de PAA, en las que se referirá a los grandes temas de su campaña, en el tono de un Presidente humano que está buscando el entendimiento entre todos los chilenos y entre todas las fuerzas políticas, para reconstruir todos juntos una democracia estable y progresista.

Las intervenciones de cada semana estarán orientadas por un mismo objetivo (a la vez, en todos los discursos de esa semana, PAA insistirá en los mismos mensajes).

PRIMERA SEMANA (3 mensajes)

Hacer de Chile el país de siempre

a) Aylwin es la reconciliación.

Con el se terminan estos años en que la familia chilena ha estado dividida entre amigos y enemigos. Con Aylwin es posible el perdón, porque el es garantía de que se sabrá la verdad y de que se hará justicia. Esto curará las heridas y nos permitirá mirar limpiamente el futuro, sin esconder nada.

b) Con Aylwin Chile volverá a ser un gran hogar, donde cada uno tendrá su lugar y será tratado con respeto y cariño.

Representamos el fin de los abusos. La recuperación de la dignidad que cada uno se merece por ser hijo de esta tierra. Somos garantía de que se terminan las humillaciones, los allanamientos, la violencia policial. Volveremos a ser un país sin tortura, sin cárceles secretas, sin odio, sin miedo. Regresaremos a nuestro hogar; al país de siempre.

c) Con Aylwin Chile se reintegra al mundo.

Llevamos 16 años aislados de la comunidad internacional. Nadie invita a nuestros gobernantes; ningun gobernante extranjero pisa nuestro suelo. Nuestras ideas de democracia, reconciliación, de cooperación, de tolerancia, de innovación, son las que hoy mueven al mundo. Por esto los principales lideres del mundo recibieron a Aylwin como candidato. Ellos estaran con con él y los tendremos aquí cuando él sea presidente. Aylwin representa la recuperación de la dignidad de Chile frente al mundo. Chile volverá a ser respetado; no se repetirán más escenas humillantes que afectan nuestro orgullo de chilenos.

Ellos son simplemente mas de lo mismo que hemos tenido estos 16 años

a) Son el continuismo. Ninguna magia publicitaria puede hacer el milagro de cambiar la realidad. El candidato fue funcionario de Pinochet por mas de 10 años. Los que trabajan en su campaña son casi todos ex-colaboradores de este régimen. Gobernaría, por lo tanto, con los mismos que han gobernado por 16 años. ¿Cómo puede entonces presentarse como independiente de este gobierno? La gente no es tonta. Es el candidato del gobierno. ¿O acaso Pinochet no va a votar por Buchi?

b) No tienen credibilidad. Ofrecen ahora lo que no hicieron en 16 años. Son demócratas de última ahora y porque perdieron en el plebiscito de octubre 88. Ellos no son los capacitados para dirigir la transición a la democracia. Cambian constantemente de opinión. No dan seguridad, porque dicen una cosa, pero sabemos que hacen otra.

SEGUNDA SEMANA
(2 mensajes)

Aylwin está con la gente;
la gente está con

a) La mayor riqueza del país está en su gente.

Los chilenos hemos sabido siempre salir adelante de las circunstancias difíciles. Los chilenos no somos ni exaltados ni extremistas. Nosotros confiamos en la gente. Ella es la que saca al país adelante. Ella debe participar, no ser acallada. Por esto hemos luchado iclaudicablemente por la democracia y contra la dictadura. Somos la garantía de una democracia auténtica.

b) Chile progresa cuando los chilenos progresan.

La economía debe estar al servicio del hombre, no el hombre al servicio de la economía. No hay desarrollo sin justicia social. Estamos por una economía de la solidaridad, no del derroche de unos pocos a costa de la miseria de los otros. Queremos que Chile invierta en su gente, especialmente en la educación de los jóvenes. Esta es la clave de futuro, pues el futuro está en innovación, en las ideas.

c) La gente está con nosotros.

Esto se ha visto en las elecciones de organizaciones sindicales, académicas, gremiales, profesionales, universitarias durante numerosos años. Se vió en el plebiscito. Se ve también en las encuestas, en las giras. Mi gobierno contará con un respaldo que supera todo lo conocido en la historia de Chile. Lo apoyarán partidos políticos provenientes del centro, izquierda y derecha. Contará además con el respaldo de las principales fuerzas sociales: del movimiento sindical, de los colegios profesionales, de los académicos de las universidades, de las federaciones estudiantiles, etc. Por esto, será un gobierno estable que puede dar garantías de armonía y paz social sin represión, con democracia.

Buchi es la derecha de siempre, insensible a los problemas de la gente.

a) No conocen a Chile ni a los chilenos. Porque son ricos, creen que Chile es un país rico y que todos vivimos como ellos. No conocen lo que pasa en la clase media ni en los

medios pobres. Estan en una torre de marfil. Se creen superiores, y tratan a los demas chilenos como ignorantes: los amenazan, hacen promesas que saben no pueden cumplir. La gente les molesta. Son fríos; no les importan los costos humanos de sus recetas tecnica; lo único que importa son los buenos negocios. Por esto aplicaron y volverán a aplicar la política del chorro: que llegue a los pobres lo que les sobre a los ricos.

b) Son autoritarios. Creen que se puede gobernar sin la gente, como lo han hecho estos últimos 16 años. Ellos querían que Pinochet siguiera, que no hubieran elecciones libres como las de ahora, que las cosas se arreglaran entre cuatro paredes. Si ahora se visten de demócratas es porque los chilenos los obligamos con el triunfo del NO.

c) Es la alternativa de una minoría para una minoría. Basta ver las encuestas para darse cuenta que no lo apoya más del 30 %. Y los chilenos son inteligentes: por esto no lo apoya ni la clase media, ni los sectores mas pobres ni los jóvenes.

d) Su gobierno no asegura la democracia. Tendría la oposición de la mayoría de los partidos políticos, de los sindicatos, de los estudiantes, de los académicos, de los profesores, etc. No habría entendimiento ni paz social ni estabilidad. Como tienen miedo a la gente, recurrirán a lo que conocen: a la represión y a Pinochet. Ellos darán a Pinochet la oportunidad que él está esperando. Con ellos la democracia estará en peligro permanente.

TERCERA SEMANA
(2 mensajes)

Aylwin es la alternativa responsable

a) Aylwin ha sido el artífice de la transición chilena a la democracia.

El unió a los chilenos que triunfaron con el NO en el plebiscito de octubre de 1988. Si no hubiera sido por esto, estaríamos con Pinochet hasta 1998, como lo que querían los promotores del SI. Aylwin abrió paso a la democracia. Y gracias a él, esto se ha hecho en orden y paz. El gobierno no quería ceder; pero él consiguió el acuerdo sobre las reformas constitucionales que el pueblo votó el 30 de julio pasado. Aylwin ha conseguido además organizar una amplia coalición en torno de sí. Ha mostrado que sabe lo que quiere; que sabe unir a los chilenos; que es un hombre que sabe alcanzar acuerdos; que es un estadista pacífico, moderado y responsable. Por esto lo necesitamos en los próximos cuatro años, cuando la democracia recién esté "en rodaje".

b) Aylwin tiene la experiencia y la autoridad que hacen falta.

Los tiempos que vienen no son fáciles, pues tenemos que aprender nuevamente a convivir en democracia. Necesitamos a un conductor experimentado, maduro, con autoridad. Aylwin lo es. Por su trayectoria política, el sabe lo que la gente quiere y lo que es la democracia. Ha mostrado que sale adelante con lo que quiere, y que sabe arreglárselas con los intransigentes. El tiene además el respaldo de los máximos líderes políticos y espirituales del mundo.

c) Aylwin está preparado para hacer un gobierno diferente.

No anda ofreciendo soluciones mágicas ni haciendo promesas demagógicas. Conoce a la gente, y sabe que ningún chileno cree en las promesas de última hora ni en soluciones que vienen desde arriba. Aylwin sabe que estará a la cabeza del país en 5 meses más, y que por eso debe ser responsable. Sus compromisos están respaldados por los mejores equipos técnicos del país, que llevan años elaborando sus alternativas. Se trata de economistas, ingenieros, médicos, científicos, hombres de empresas, que no han estado mezclados ni con las irregularidades de este gobierno ni con los negociados en el sector privado. Aylwin es garantía de un gobierno responsable y diferente, con técnicos que

sienten como propios los problemas de los chilenos, y que no actúan friamente ni con la vista puesta en sus negocios.

Ellos prometen cualquier cosa porque se saben perdedores

a) Estan desesperados por la derrota. Por esto ofrecen cualquier cosa y no les importa mentir. Dicen que tras Aylwin viene el comunismo, cuando todo el mundo sabe que los comunistas --que son una minoría en Chile-- no estan en la Concertación y que Aylwin es un hombre de centro y moderado. Pero estan desesperados y tienen que mentir.

b) Solo aspiran a perder por poco. Su sueño es llegar a una segunda vuelta para mantener la ilusión de que pueden ganar. Si hubiera segunda vuelta, igual ganaria Aylwin. Pero esto no es bueno para Chile. Los chilenos tenemos que dar una prueba categórica de que queremos la democracia y que damos nuestro respaldo a un gobierno civil fuerte capaz de llegar a entendimientos con las FF.AA: esto es lo que representa Aylwin. Nuestros contendores solo se conforman con crear confusión; porque con la confusión hay un sólo ganador: Pinochet

CUARTA SEMANA
(3 mensajes)

En la cuarta semana se reiterarán los mensajes anteriores en orden inverso.